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ATA N.º 261/2020  
 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 25 DE JUNHO DE 2020  
 Aos vinte e cinco dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, reuniu no 

Cineteatro Dr. Morgado, em sessão ordinária, previamente convocada, a 

Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, sob a Presidência de Luís Manuel 

Martins Vasconcelos, tendo como primeira Secretária, Sónia Filipa de Araújo 

Nogueira, e como segunda Secretária, Teresa Margarida de Sousa Fernandes, com 

a seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------  

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. -------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. --------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------  

2. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. -----------------------------------------------  

3. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. -------------------------------------------------------------  

 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 

Membros da Assembleia Municipal: --------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “Nós Cidadãos”: Mário do Carmo Pereira, Germano Jorge Martins 

Rodrigues, Ana Sofia Tavares Rodrigues Ramos, Flávio dos Santos Costa, Ivo Alves 

Farreca, Carla Sofia Duarte Viegas e Carlos Manuel Moitas Azevedo Maia. -------------  

 Pela Lista “Por Oliveira de Frades – Coligação PPD-PSD/CDS-PP”: Serafim de 

Oliveira Soares, Arménio Silva Florindo, António Bernardino Tavares Lopes Nunes e 

Jorge Manuel Mamede Soares; --------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “PS - Partido Socialista”: João Carlos Tavares Ferreira de Carreto 

Lages. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – António 

Manuel Lopes Tavares; Pinheiro – Carlos Manuel da Silva Rosa; Ribeiradio – Hélder 

Miguel da Silva Costa; São João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente 

de Lafões – Nuno Joaquim de Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e 

Varzielas – Jorge Marques da Silva Bandeira; União de Freguesias de Destriz e 

Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de Oliveira de 

Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. -----------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara, Paulo Robalo, e 

dos Vereadores Carlos Pereira, Clara Vieira e Abel Dias. ----------------------------------------  

 Havendo quórum, com 21 (vinte e uma) presenças, o Presidente da Mesa deu 

início à sessão, eram dezassete horas e quinze minutos.  ---------------------------------------  

 De registar que o Membro da Assembleia António Bernardino Nunes e o 

Presidente de Junta de Freguesia de São João da Serra, Luís Dias, entraram na 

sessão, após a votação da alínea a), ponto 1, ficando a sessão, posteriormente, 

com 23 (vinte e três) presenças.--------------------------------------------------------------------------   

1 -  PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  
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 O Presidente da Mesa colocou à discussão e votação a Ata n.º 260/2020 de 

22.05.2020, a qual foi aprovada, por maioria com 1 (uma) abstenção do Membro 

da Assembleia João Lages. --------------------------------------------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

 O Presidente da Mesa informou de toda a correspondência recebida entre 

22.05.2020 e 25.06.2020, designadamente: ----------------------------------------------------------  

Remetente Assunto 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 13 de maio de 2020 

João Carlos Lages Justificação de falta 

INATEL Dê Sangue (inscrições para a dádiva de sangue) 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre 16 e 29 de maio 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional e 

Local 

Sessão de Estudos sobre a Lei n.º 16/2020 (programa) 

Bruno de Noronha Gomes Estudo sobre medidas autárquicas de combate à COVID-19 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 27 de maio de 2020 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Webinar Análise Territorial 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Situação de pandemia: sessões da Assembleia Municipal (informações escritas) 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Observador – Roteiro de boas práticas para escolha de candidatos 

ANMP – Associação Nacional de Municípios 

Portugueses 

CVEL – Webinar – Objetivos do desenvolvimento sustentável 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Síntese Jurídica e Clipping de Notícias entre 29 de maio e 12 de junho 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

II Congresso Nacional da ANAM (12 de setembro de 2020, em Braga) 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão 

Lafões 

Newsletter Marca Viseu Dão Lafões 

Jornal “Associação” Edição de maio de 2020 

Grupo Parlamentar “Os Verdes” Pergunta ao Ministério das Infraestruturas e Habitação, sobre as árvores secas em 

risco de queda na EN227, no troço que atravessa as freguesias de São João da 

Serra (Oliveira de Frades) e de Arões (Vale de Cambra) 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Guia Fiscal do Interior 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Webinar CVEL - Direito de Oposição em tempos de COVID-19 (dia 27 de junho, às 

10:00 horas) 

CME – Conselho Municipal de Educação Reunião ordinária que se irá realizar no dia 07.07.2020, às 14:30 horas. 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias 

Municipais 

Assinatura Revista RAMEL 



    
 

 

 

AM 25-06-2020  
 

 
197 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 09 de junho de 2020 

 Mais informou que a pasta onde a mesma se encontra arquivada está à 

disposição dos membros que a quisessem consultar. --------------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa deu por aberto o Período de Intervenções, tendo-se 

verificado as seguintes inscrições: -----------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira usou da palavra para abordar a falta 

de transportes públicos. Este problema tem-se agravado ao longo dos anos e 

acentuou-se com a suspensão das carreiras devido à COVID-19. Referiu que esta 

situação vai sendo encoberta na época escolar, com os transportes escolares. 

Após o reinício das aulas presenciais foram repostas algumas carreiras com horários 

reduzidos. Apesar se compreender que as concessionárias não possam efetuar 

carreiras onde não há passageiros, o que se verifica é que há cada vez menos 

pessoas a viver nas aldeias e o horário de trabalho das pessoas é incompatível 

com o dos transportes públicos existentes. No entanto, se não se disponibilizar esse 

transporte às pessoas idosas, com deficiência e às que não podem conduzir por 

questões de saúde, estas ficam prisioneiras nas suas aldeias. Pelo facto de estas 

pessoas terem direitos, não estando em causa o esforço da Autarquia, das 

empresas e da própria CIMVDL em resolver os casos que vão surgindo, considerou 

que se tem que encontrar uma solução para este problema, exigindo-se assim 

uma grande reflexão sobre esta temática na Assembleia Municipal, nos órgãos 

locais, na CIMVDL e em todo o país. Mais considerou que este problema não pode 

ser colocado no plano operacional, mas no plano dos direitos, de forma a 

assegurar a dignidade humana às pessoas que residem nestes locais. Realçou a 

dimensão deste problema, sentida sobretudo pela população que reside no 

interior do país. Disse não saber a solução, mas, em sua opinião, uma das hipóteses 

é o desenvolvimento de uma rede de transportes pequena, com capacidade 

flexível e adaptada às necessidades existentes. Como a falta de transportes 

públicos é uma lacuna comum a todos os Municípios que integram a CIMVDL, 

informou que iria efetuar uma intervenção sobre esta problemática na próxima 

reunião da Assembleia Intermunicipal. Por último, lamentou que os deputados da 

Assembleia da República, eleitos pelo círculo eleitoral de Viseu, tenham aprovado 

os transportes públicos para Lisboa e para o Porto, sem dizerem uma palavra deste 

serviço para o seu território.  -------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Jorge Soares usou da palavra para solicitar 

esclarecimentos sobre algumas situações, que o PSD considera de importância 

para o Concelho, designadamente: -------------------------------------------------------------------  

- A previsão de limpeza das bermas das estradas municipais, bem como, dos 

caminhos florestais, salientado o mau estado em que estas se encontram; -------------  

- Questionou o funcionamento das brigadas de limpeza da CIMVDL, o modo como 

o Município as solicita e o seu interesse; ---------------------------------------------------------------  

- Possuindo a Autarquia diversas máquinas, constatou que apenas a “bulldozer” se 

encontra a efetuar trabalhos. Nesta sequência, questionou se os outros 

equipamentos estão avariados e, em caso afirmativo, há quanto tempo estavam 

imobilizados; -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Referindo-se às viaturas abandonadas pelo Concelho, nomeadamente na Vila, e 

indicando a localização de algumas delas, questionou se a Autarquia contactou 

os proprietários para que procedam à sua remoção ou se pretende criar 

mecanismos legais para remoção e recolha desses veículos; --------------------------------  

- Questionou se o Município tem efetuado as devidas diligências junto à 

“Infraestruturas de Portugal”, de forma a que esta proceda, com brevidade, à 

reparação dos estragos causados pelas depressões na EN333-3 junto à Videira e 

na EN16 em Ribeiradio, realçando a sua perigosidade. Solicitou, assim, 

esclarecimentos sobre esse trabalho e qual a resposta obtida; ------------------------------  

- Tomou conhecimento que a cantina do Centro Escolar iria estar indisponível a 

partir de 30.06.2020. Assim, questionou da veracidade desta informação e, em 

caso afirmativo, como seriam fornecidas as refeições às crianças que frequentam 

o ensino pré-escolar e às das ATL; -----------------------------------------------------------------------  

 - Congratulou o Executivo pelo vídeo promocional da Zona de Fruição Ribeirinha 

de Sejães. Neste âmbito, questionou se foram estabelecidas negociações para a 

concessão das infraestruturas de apoio a esse empreendimento, bem como, qual 

o procedimento adotado para a concessão de exploração, considerando o 

concurso público como o mais transparente; -------------------------------------------------------  

- Questionou a data prevista para a conclusão da obra de “Construção do Parque 

Urbano”, bem como, se o parque infantil iria entrar em funcionamento neste verão. 

Lembrou que, em sessão anterior, o PSD alertou para a importância do 

cumprimento do caderno de encargos por parte do empreiteiro, não devendo o 

Município assumir os problemas ou as dificuldades técnicas da empresa, porque 

implicam custos para o Município, como a revisão de preços; -------------------------------  

- Na sessão da Assembleia Municipal de 27.04.2018, o Vereador Carlos Pereira 

afirmou ter conseguido reduzir o valor concursal da obra da “Loja do Cidadão” em 

cento e sessenta mil euros, o que “na altura aplaudimos”. A obra tinha um prazo 

de execução de quatro meses, teve início em 2018 e apresenta uma taxa de 

execução de apenas 50%, tendo o Vereador, por várias vezes, justificado este 

atraso com o facto de que sempre que existia audiências a obra tinha que parar. 

Nesse sentido, indicou o número de audiências havidas desde março de 2020 e 

considerou que o atraso era “injustificável”, questionando, assim, quem era o dono 

da obra, quem aprovou o plano de obras, quem tem a responsabilidade de 

fiscalizar a obra, quem contratou o empreiteiro e qual o prazo de conclusão. ---------  

 O Membro da Assembleia João Lages considerou a sessão atípica, devido à 

COVID-19 e à falta de matéria para discussão. Constatou que o assunto abordado 

pelo Grupo Parlamentar “Nós Cidadãos” tem importância e merece a reflexão das 

pessoas que foram eleitas pelos munícipes. Questionou o Membro da Assembleia 

Mário Pereira se no projeto político apresentado, aquando da candidatura aos 

órgãos da Autarquia, constava alguma proposta sobre a questão de transportes.  

Disse que, agora é dito não saber a solução, mas no referido projeto constava uma 

proposta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Referiu que o Grupo Parlamentar do “PSD” abordou vários assuntos, desde a 

limpeza de valetas à problemática dos carros abandonados. Pelo exposto, 

constatou que “aí se vê a qualidade desta Assembleia e do debate político”. --------  
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 Em sua opinião, dever-se-ia abordar assuntos concretos, nomeadamente, a 

existência de “descargas poluentes para o leito do rio; o problema da água 

pública que está contaminada; o leito que está contaminado”. Referiu a 

gravidade desta questão de saúde pública. Assim, questionou as diligências 

havidas, os autores, as razões, as causas e as consequências destas descargas, 

bem como, quais as garantias que este Município pode dar no sentido de que tal 

não volta a ocorrer.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último deu os parabéns ao Presidente de Câmara pois tomou posse logo 

após os grandes incêndios de outubro de 2017 (cuja missão não foi fácil) e a meio 

do mandato “leva com a COVID-19”, desejando que o final de mandato lhe dê 

algo diferente. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara deu a palavra ao Coordenador Municipal de 

Proteção Civil, Márcio Pereira, para que este respondesse às questões colocadas 

no âmbito da sua área. Posteriormente, iriam intervir os Vereadores para 

responderem às questões colocadas sobre os respetivos pelouros. -------------------------  

 Assinalou a presença na sessão do Presidente de Junta de Freguesia de 

Manhouce, Carlos Laranjeira, que pretendia apelar ao voto na candidatura do 

“Canto a 3 Vozes de Manhouce” às “7 Maravilhas da Cultura Popular”, dizendo 

que o sucesso de Lafões é, também, o de Oliveira de Frades. -------------------------------  

 O Coordenador Municipal de Proteção Civil, Márcio Pereira, informou do 

protocolo de colaboração celebrado com a CIMVDL para financiamento das 

brigadas de sapadores florestais, bem como, do seu âmbito de ação e de 

funcionamento. Mais informou que o Município as contratualizou para efetuarem a 

gestão de combustível na Zona Industrial, informando do ponto em que se 

encontravam os trabalhos.  --------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à maquinaria, propriedade do Município, informou que 

havia muitas avarias, devido à antiguidade dos equipamentos. Mais informou dos 

cuidados tidos, designadamente, com a sua manutenção.  ---------------------------------  

 Mais informou que o trabalho de beneficiação e limpeza dos caminhos é 

efetuado com base no plano estabelecido e articulado com os respetivos 

Presidentes de Junta. Referiu os caminhos florestais intervencionados e os previstos 

executar, bem como, dos serviços a que estavam afetas as máquinas, 

designadamente a bulldozer e a motoniveladora. -----------------------------------------------  

 Relativamente às estradas afetadas pelas depressões, informou dos contactos 

havidos e das diligências efetuadas junto da “Infraestruturas de Portugal”, tendo 

esta entidade informado que os serviços centrais estariam a elaborar os respetivos 

projetos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Vereadora Clara Vieira informou que, apesar das condicionantes devidas à 

pandemia, o Município iria desenvolver o projeto designado “Verão Ativo”, a 

decorrer entre 29 de junho a 31 de julho e de 17 a 28 de agosto, destinado às 

crianças que frequentam o 1.º ciclo do ensino básico; no mês de setembro irá 

funcionar as ATL, à semelhança dos anos anteriores. --------------------------------------------  

 Mais informou que a cantina do Centro Escolar estará a funcionar para servir 

as refeições aos alunos do 1.º ciclo inscritos no projeto mencionado e os que 

frequentam o ensino pré-escolar. -----------------------------------------------------------------------  
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 O Vereador Carlos Pereira informou que a data de conclusão da empreitada 

de “Construção do Parque Urbano de Oliveira de Frades” era durante o ano 2020, 

enumerando os diferentes períodos de suspensão desde a data de adjudicação 

da obra e tendo a última suspensão como fundamento a COVID-19; tinha reunido 

no dia anterior com o empreiteiro da obra, estando a ser tomadas as devidas 

providências para o levantamento da suspensão. No que se refere à revisão de 

preços, informou que o pagamento é efetuado com base no definido na lei. ---------   

 Relativamente à obra da “Loja de Cidadão”, lembrou a complexidade do 

processo, em que a obra é suspensa sempre que há audiências, sendo esta uma 

situação recorrente. De seguida leu o ofício recebido do Conselho Diretivo da 

Agência para a Modernização Administrativa, datado de 24.05.2020, que a seguir 

se transcreve: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 “No acompanhamento do processo de instalação da Loja do Cidadão de Oliveira 

de Frades, temos vindo a ser informados da existência dos diversos constrangimentos que 

o Município, por razões que não lhe são imputáveis, tem encontrado e que atrasam a 

conclusão das obras de instalação da Loja do Cidadão.---------------------------------------------------  
 A complexidade do processo que, envolve uma multiplicidade de entidades 

públicas, ainda lhe acrescem as limitações impostas pelo Tribunal onde decorrem as obras 

e as questões de contratação pública, por serem questões que nos ultrapassam, impede-

nos de dar a resposta que gostaríamos. ----------------------------------------------------------------------------   
 Não queria deixar, contudo, de reforçar o nosso interesse no desenvolvimento deste 

processo e manifestar a nossa total disponibilidade para a colaboração que julguem 

necessária nomeadamente para qualquer interação junto da Autoridade de Gestão”.------  

 No que diz respeito às viaturas abandonadas, o Presidente da Câmara 

informou que não havia o referido levantamento, mas informou do trabalho 

realizado pelos serviços de fiscalização. --------------------------------------------------------------   

 Relativamente às possíveis descargas poluentes, disse não haver matéria 

suficiente que sustente essa tese; informou que se tinha registado a informação 

que chegou ao Município; foi-se ao local com técnicos, juntamente com o 

Município de Vouzela, tendo-se chamado as autoridades competentes, 

designadamente, o SEPNA – Serviço de Proteção da Natureza e do Ambiente e a 

APA – Agência Portuguesa do Ambiente. Acrescentou que, pese embora, 

poderem existir diversos focos de poluição; não se detetando nenhuma possível 

origem, pretende-se, ainda assim, diligenciar todas as medidas até se apurar a 

verdade.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Ainda sobre a poluição ambiental e a qualidade da água, referiu o 

investimento efetuado por este Executivo em prol da qualidade de água de 

consumo público, nomeadamente, a intervenção nas condutas, a beneficiação 

de toda a estrutura e a intervenção nas Etar’s, bem como, a inscrição nas GOP da 

obra de despoluição da corga de Oliveira de Frades.  -----------------------------------------  

 Relativamente às situações de calamidade, designadamente os incêndios e a 

COVID-19, disse que estas não serão uma desculpa, para um menor rendimento 

deste Executivo, pois durante o percurso nem sempre acontece tudo o que se 

deseja. As ações tidas, a forma como se tenta resolver os problemas, quer junto da 

comunidade, quer junto das instituições nacionais e o que estas fizeram e 

prestaram ao Concelho permitem estar com a consciência tranquila. No entanto, 
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disse que, logicamente, há sempre mais a fazer e a alterar, considerando que 

pedir desculpa quando é necessário é um dos apanágios deste Executivo.  -----------  

 Mais informou que o caderno de encargos para cessão de exploração, por 

hasta pública, do “Bar de Apoio ao Centro de Interpretação da Zona de Fruição 

Ribeirinha de Sejães no Rio Vouga”, seria submetido à apreciação na próxima 

reunião de câmara. Acrescentou que este procedimento já tinha sido o adotado 

em anteriores concessões. ---------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Jorge Soares realçou a pertinência das questões 

colocadas pelo Grupo Parlamentar do “PSD” e a importância dos assuntos 

abordados para a comunidade. Mais disse: “Não nos recordamos das propostas 

apresentadas pelo “PS” na Assembleia Municipal”, questionando-as.---------------------  

 Reafirmou a preocupação com a limpeza dos caminhos florestais, 

questionando a sua calendarização. ------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à empreitada de “Construção do Parque Urbano de 

Oliveira de Frades”, questionou se o caderno de encargos já previa a conclusão 

em 2020. Considerou que o Município aceita sempre “de bom grado” as 

dificuldades que o empreiteiro apresenta, sendo que, apesar da pandemia, muitas 

obras de construção civil não pararam. --------------------------------------------------------------  

 No que se refere à paragem das obras na “Loja do Cidadão” para a 

realização de audiências, indicou as previstas para os meses de junho e julho. No 

entanto, considerou que estas não justificavam a prorrogação do prazo de 

execução de quatro meses para mais de dois anos.---------------------------------------------  

 No que concerne aos transportes públicos, o Presidente da Mesa informou 

que há cerca de três anos alguns Municípios estavam a iniciar o projeto de 

transporte a pedido, não sabendo o ponto de situação deste, referiu que o 

Executivo poderá contactar esses Municípios para saber se foi implementado e a 

adesão ao mesmo. Em sua opinião, a resolução deste problema passará por esse 

género de projetos, pois as empresas só podem funcionar se têm lucro. -----------------  

 O Presidente da Câmara informou que no período de contingência não 

houve transportes públicos, no entanto o Município disponibilizou um número de 

telefone para dinamizar que eles acontecessem. Lembrou que a CIMVDL é a 

autoridade de transportes. Devido ao número reduzido de utilizadores, fora do 

período escolar, a prestação deste serviço terá que ser repensada. Lembrou que o 

Município manifestou disponibilidade em assegurar o transporte dos alunos que 

regressaram à Escola, no entanto, este serviço foi efetuado pela empresa que já o 

efetuava, tratando-se de uma medida concertada entre os Municípios da CIMVDL 

e ficando provavelmente mais dispendiosa para o Município. -------------------------------  

2 -  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade 

Municipal, o qual tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a 

sua leitura.--------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, o Presidente da Mesa questionou se alguém pretendia intervir 

neste ponto, tendo-se registado as seguintes inscrições e intervenções: ------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira, referindo-se ao projeto do transporte 

a pedido, disse que a CIMVDL iniciou um projeto piloto, supondo que o mesmo foi 
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cancelado devido situação de pandemia. Em sua opinião, esse será o caminho a 

seguir, de forma a colmatar esta falta de transportes públicos existentes. ---------------  

 No que se refere ao Relatório da Atividade Municipal, constatou que existem 

31 (trinta e uma) obras discriminadas, sendo que algumas se encontram em fase 

de execução e outras em planeamento. Mais constatou que não há referência à 

obra da “Zona de Fruição Ribeirinha de Sejães”, a qual, pelo que pode constatar, 

se encontra praticamente concluída, questionando para quando será a sua 

abertura ao público. Realçou a importância desta infraestrutura e referiu o número 

de visualizações do vídeo promocional, que é um indicador do potencial que esta 

Zona poderá ter para o Concelho e para a Região.  --------------------------------------------  

 No documento referido consta uma pequena referência à obra do “Fecho do 

Sistema de Abastecimento de Água”, mas em sua opinião, esta merecia outro 

destaque, pois permitiria uma visão mais realista da situação atual, uma vez que os 

depósitos estão prontos e está-se a entrar na fase de testes. Referiu que, associada 

à comparticipação desta obra, está previsto que a Câmara Municipal terá de 

refletir na fatura a cobrar aos utilizadores da água, as despesas inerentes aos 

custos suportados por este serviço, pelo que, no futuro, esta Assembleia Municipal 

será confrontada com o aumento das taxas de água. Assim, sugeriu que o 

membro da Assembleia João Lages, dada sua formação académica, pudesse 

estudar a possibilidade, desses aumentos serem aplicados apenas nos meses de 

verão, criando assim, preços diferenciados para o período de verão e para o 

inverno. Disse desconhecer a legalidade desta proposta, mas face à realidade 

existente esta seria a mais adequada. Ainda referiu que na época de maior 

consumo de água, há uma grande diminuição dos caudais do Rio Alfusqueiro e 

mesmo das nascentes locais, o que cria problemas nos equipamentos e no 

fornecimento de água.  -------------------------------------------------------------------------------------  

 Referiu os trabalhos realizados pelo Executivo no âmbito da manutenção da 

rede e nos depósitos de água, bem como, na rede de esgotos. Acrescentando 

que para se manter a eficiência terá que se continuar a investir na 

operacionalidade, na eficácia e na eficiência futura. ------------------------------------------  

 Por último, questionou o ponto de situação da “Ecopista do Vouga”, 

lembrando a verba cabimentada, que condiciona orçamento municipal e a 

execução de outras obras. --------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, realçou a importância de pequenas obras e da limpeza da antiga 

linha de caminho de ferro, que permite a sua utilização e tem um efeito 

significativo na qualidade de vida das pessoas. ---------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara lembrou o processo da obra da “Zona de Fruição 

Ribeirinha de Sejães” e os constrangimentos havidos, esperando que esta seja um 

ponto congregador. Manifestou o seu orgulho nesta infraestrutura e o desejo de 

abrir o espaço ao público com qualidade.  ---------------------------------------------------------  

 No que concerne à obra “Ecopista do Vouga”, informou que, na semana 

anterior, se tinha respondido às questões apresentadas pelo Tribunal de Contas. 

Lembrou as verbas afetas a este investimento plurianual e mencionou que na 

última reunião da CIMVDL foi referido o atraso do processo. Acrescentou que, caso 
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não haja execução da obra, tem a intenção de interceder para que essa verba 

seja desafetada desse projeto.  --------------------------------------------------------------------------   

 O Membro da Assembleia Jorge Soares considerou “no mínimo um pouco 

incorreto” que não haja interesse em responder às questões colocadas. Disse que 

tal ocorreu na sessão anterior e na atual, designadamente quanto à sua última 

intervenção e na resposta à questão sobre a abertura da Zona de Fruição 

Ribeirinha de Sejães.------------------------------------------------------------------------------------------  

 Posteriormente, questionou o ponto da situação do “Eco-Trilho do Teixeira”. ----  

 O Presidente da Câmara referiu que estava prevista para breve a abertura da 

referida Zona de Fruição. -----------------------------------------------------------------------------------  

 No que se refere ao “Eco-Trilho do Teixeira”, informou que o Município 

recebeu a notificação sobre a não elegibilidade da candidatura, seguindo-se a 

contestação fundamentada da decisão. Acrescentou que o projeto está 

completo, aguardando a oportunidade de abertura de candidatura. -------------------  

3 -  INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Havendo a presença de público, o Presidente da Mesa deu a palavra ao 

Senhor Carlos Alberto Duarte Laranjeira, Presidente de Junta de Freguesia de 

Manhouce, que apelou ao voto no “Canto a 3 Vozes de Manhouce”, no âmbito 

da candidatura às “7 Maravilhas da Cultura Popular”. Manifestou o seu desejo de 

que este projeto não fosse apenas de Manhouce, mas de Lafões. Neste sentido, 

informou que já tinha abordado o assunto com os Presidentes de Câmara 

Municipal de São Pedro do Sul e de Vouzela, tendo ambos manifestado a sua 

concordância. Acrescentou que, caso Oliveira de Frades aceite, pretende-se que 

no vídeo promocional do canto polifónico a 3 vozes inclua imagens, também, do 

Concelho de Oliveira de Frades. Assim, deixou o convite ao Presidente da 

Assembleia Municipal, ao Presidente da Câmara Municipal e aos Presidentes de 

Junta, bem como, a todos os interessados a estarem presentes nas galas. Por 

último, apelou mais uma vez ao voto neste projeto de Lafões. -------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos 

imediatos, tendo a Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 23 (vinte e 

três) votos a favor. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ -- 

 E, nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da 

Mesa, eram dezoito horas e trinta e cinco minutos.  ----------------------------------------------  

 Dela se lavrou a presente ata que irá ser lida, discutida, votada e assinada 

pelos membros da Mesa. -----------------------------------------------------------------------------------  
 

 

O Presidente da Mesa,___________________________________________ 

                                       (Luís Manuel Martins Vasconcelos) 

 

             A Secretária,  ____________________________________________________ 

                              (Sónia Filipa de Araújo Nogueira) 

 

              A Secretária,  ____________________________________________________ 

                                   (Teresa Margarida de Sousa Fernandes) 


